

Conférence de Frédéric MÉTIN et Patrick GUYOT (IREM de DIJON, Université de Bourgogne)

frmetin@wanadoo.fr, patrick.guyot@wanadoo.fr

Didier Henrion, compilateur de récréations mathématiques des années 1620

L'un des premiers ouvrages français de mathématiques récréatives a été publié en 1626 par le père Jean Leurechon, professeur à l'université de Pont-à-Mousson. La *Recreation Mathematicque* de Leurechon connaît un succès rapide et de nouvelles éditions commentées, dont celle que Didier Henrion publie sous l'acronyme DHPÉM. Henrion n'en est pas à son premier essai de récupération d'un ouvrage sur ce thème, puisqu'il avait déjà repris et commenté certaines des *questions ingénieuses et curieuses* de Valentin Menhher (1556, 1570), à la suite de l'Anversois Michel Coignet (1573). Les éditions d'Henrion mettent toutes ces *questions curieuses* à la portée d'un large public, faisant de ce commentateur l'un des premiers vulgarisateurs de ce domaine en France.